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擴堂雜感                                                     黃冠明 

挖土 

記得在擴堂工程開始，當我們安排掘土機器那時候，我們最大的擔心是那現有

的十字架柱，它的柱腳有幾深？假如它的柱腳只是在泥土下四、五尺深，挖土工程

就大有問題，因為必須要在十字架柱柱腳下的支柱補深，挖土工作才能完成。假如

現在柱腳是低於土庫以下，挖土工程就簡單許多了。所以我們決定，在第一日挖土

開始時，我們首先要找出十字架柱腳的深度，當挖泥機的鋼齒插入泥土時，我們在

周圍都緊張地觀望。第一抓，看不到柱腳，第二抓，還沒有，第三抓，眾人臉上開

始有笑容，（因為知道柱腳很深），直等到四抓，我們便發現柱腳是深於土庫以下。

感謝主，他感動第一期教堂建築時工人有智慧地把柱腳建深，方便我們今天的擴建。 

天氣 

天氣對一件建築工程早期的影響實在太大，假如在地基建造時連連下雨，地基的泥

土就自然軟化，工程的進度就大受影響。我感謝主，在我們建築開始時，正當九月

秋雨季節，足足有三個星期沒有一日下雨。 

電力 

我們教堂的電力來源是借著一條地底下的電纜，從 North Park 和 Jordan街角的

變壓箱通到地庫下的電房，很可惜是這電纜正處於擴堂的範圍以內。這樣只有兩個

可行之法：一、在挖土工程未開始之先，首先重新建造新的電纜，繞道進入電房，

一切妥善後才開始擴堂工程；二、進行擴堂工程，但必須是小心保護著現有電纜，

直到新的電房建好，才把電纜改換過來。辦法一費用較為昂貴，並且影響到我們必

須重建正門入口，所以我們便選擇辦法二。當擴堂工程進行時，弟兄姊妹最常問的

是：「那穿過新翼的怪物是什麼東西？」 

一條露出來的電纜提醒我們，許多時候我們都不在意今天所享受的現代化生活的來

源從何而來，我們只要一碰電鈕，房間便亮起來，一按水龍頭，清水便流出來。至

於這些水、電、煤氣等等的來源，我們卻很少關注。同樣來說，我們基督徒今日領

受的祝福，我們豈不也是很少留意嗎？ 

工程進行中曾經發生過一宗意外，再一次提醒我整個工程中沒有人命的損傷，也是

神大大的恩典。有一天 Don Hawkey 坐在推土機上在教堂周圍填土時，機器在一不

留神之下碰到街角的電壓箱，以致把整區的電流停頓下來。值得感謝的是 Don 

Hawkey 沒有受傷，（除了他的自尊心？）電力再經過三小時後重新恢復過來。 

土庫漏水 



為了減少土庫漏水的機會，在新翼擴建的外牆上，我們鋪上一層疏水的膠板，同時

在新翼地台下安裝了一個抽水器，疏導地下水，希望藉著這些設施，我們的地庫不

再漏水。 

活動牆 

你喜歡我們在樓上班房內的活動牆嗎？假如你覺得它很美麗，是有其原因的，因為

它的價錢是六千元！我們曾到另外兩間公司估價，他們的價錢比六千元還要貴。我

們這活動牆的隔音性有 STC46，比一些普通的實牆隔音性還要高。以後弟兄姊妹要

推動這牆時，請小心愛惜。 

清潔 

可能你要奇怪馮牧師為什麼最近時常稱讚教堂清潔的弟兄姊妹，假如你在周日中返

回禮拜堂，你就會知道為什麼。因為在建築進行中，整個會堂都塵埃滿布，廢料到

處都是，在建築期間清潔的弟兄姊妹實在格外勞苦，以至我們在禮拜天崇拜時，可

以享受一間清潔的禮拜堂。 

前瞻 

我相信大家都已經經歷了太多建築吧，短期內不再會大興土木。我感謝神賜給我們

這麼多的實用面積，以至主日學、兒童部、團契、及開會等等都不須再受地方限制。

然而我祈求神把我們建畢新堂的那份興奮延續，變成一個愛慕神話語的心，合一的

心、相愛的心。教會多了這麼多的地方，我相信在將來我們可以開放這地方給其他

基督教團體或神學院作開會或課室之用。願將這個建築物獻在神的榮耀中。 


